
   

 
 

 

 

 

 

 

 

Niederschrift 
 

 

 
über die Sitzung  

 

des Ortsbeirates Mainz-Neustadt 

 

am 25.01.2012 
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Anwesend 

 

 

- Vorsitz 

 

Klomann, Nico     

 

 

- Ortsbeiratsmitglieder 

 

Gosch, Christian     

Ilhan, Nazli     

Kalle, Albert     

Klomann, Johannes     

Lange, Karsten     

Rech, Hildegunde     

Schild, Wilhelm     

Siegl, Norbert     

Walter-Bornmann, Gerhard     

Zöller, Matthias     

 

 

- Gast 

 

Herr Zantopp-Goldmann, Stadtwerke Mainz AG 

 

 

- Schriftführung 

 

Mohr, Hans-Willi     

 

 

Entschuldigt fehlen 

 

- Ortsbeiratsmitglieder 

 

Eder, Christof     

Kirmizitas, Dilek     
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Tagesordnung 
 

 

a) öffentlich 

 

1. Verabschiedung eines Ortsbeiratsmitgliedes 

 

2. Einführung und Verpflichtung eines neuen Ortsbeiratsmitgliedes 

 

Anträge 

 

4. Einrichtung eines runden Tisches zur künftigen Nutzung der 

Kommissbrotbäckerei (SPD, Grüne) 

 

3. Fahrradstationen von MVGmeinRad (CDU) 

 

Anfragen 

 

5. Absperrung Josefsstraße (CDU) 

 

6. Ausdehnen des Anwohnerparkens (CDU) 

 

8. Vorgehen des Verkehrsüberwachungsamtes im Bereich 

Rheinufer/Kaiserstraße (SPD) 

 

9. Kooperationsprojekt "jungbewegt - Dein Einsatz zählt!" (SPD) 

 

10. Verkehrsregelung Hindenburgstraße/Josefsstraße (Grüne) 

 

11. Sachstandsberichte 

 11.1. Sachstandsbericht zu Antrag 1603/2011, Grüne, Ortsbeirat Mainz-

Neustadt 

 11.2. Sachstandsbericht zu Antrag 1605/2011 Grüne, Ortsbeirat Mainz-

Neustadt 

 11.3. Antwort auf Anfrage  2018/2011 CDU, Lärmschutz 

Überwerfungsbauwerk Nordkopf 

 11.4. Sachstandsbericht zu Antrag 1606/2011 BÜNDNIS 90 DIE GRÜNEN, 

Ortsbeirat Mainz-Neustadt, hier: Freie Fahrt für Fahrräder 

 

12. Mitteilungen und Verschiedenes 

 12.1. Entfernung von herrenlosen Fahrrädern 

 12.2. Barrierefreie Kaiserbrücke 

 

13. Einwohnerfragestunde (ca. 20.00 Uhr) 

 13.1. Mobile Geschwindigkeitsanzeigetafeln 

 

 

b) nicht öffentlich 
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14. Straßenbenennungen 

 

Anfragen 

 

7. Trinkhalle an der Haltestelle "Lessingplatz" (CDU) 



   5 

 

15. Parkangelegenheit (CDU) 

 

16. Gastronomieangelegenheit (SPD) 

 

17. Bauangelegenheit (Grüne) 

 

18. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 

 

19. Mitteilungen und Verschiedenes 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Der Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Neustadt 

mit der Feststellung, dass form- und fristgerecht eingeladen ist. 

 

Die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates ist gegeben. 

 

Aus den Reihen der Ortsbeiratsmitglieder werden keine Einwände gegen die 

Tagesordnung erhoben. 

 

Der Vorsitzende weist darauf hin, dass Herr Schünemann verzogen ist und somit 

kraft Gesetzes aus dem Ortsbeirat ausscheidet. Ein Nachfolger stehe noch nicht 

fest. 

 

Weiterhin teilt er mit, dass Frau Pia Schellhammer ihr Ortsbeiratsmandat 

niedergelegt hat und als Nachfolger Herr Christof Eder in den Ortsbeirat berufen 

wurde. Beide sind für die heutige Sitzung entschuldigt. 

 

Auf Vorschlag von Herrn Ortsvorsteher Klomann wird die Tagesordnung wie folgt 

geändert bzw. ergänzt: 

 

Der Punkt 7 wird in den nichtöffentlichen Teil verlegt. 

 

Die Tagesordnung wird um den Punkt 11.4 - Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 

1606/2011 von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN; hier: Freie Fahrt für Fahrräder - erweitert. 
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Außerdem wird der Punkt 4 vorgezogen, da Herr Lange noch nicht anwesend ist. 

 

Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 

 

 

 

Punkt 1 Verabschiedung eines Ortsbeiratsmitgliedes 

 

Frau Pia Schellhammer kann aus beruflichen Gründen an der heutigen Sitzung 

nicht teilnehmen. 

 

Der Vorsitzende wird ihr den Dankbrief des Herrn Oberbürgermeisters überreichen. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 2 Einführung und Verpflichtung eines neuen Ortsbeiratsmitgliedes 

 

Herr Christof Eder hat sich für die heutige Ortsbeiratssitzung entschuldigt und wird in 

der nächsten Sitzung am 14.03.2012 eingeführt und verpflichtet.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Anträge                                                     

 

 

 

Punkt 4 Einrichtung eines runden Tisches zur künftigen Nutzung der 

Kommissbrotbäckerei (SPD, Grüne) 

Vorlage: 0180/2012 

 

Der gemeinsame Antrag von SPD und BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN wird von Herrn J. 

Klomann 

und Herrn Gosch gemäß der Vorlage begründet. 

 

Die Verwaltung sollte sich frühzeitig darüber Gedanken machen, wie die 

Kommissbrot- 

bäckerei / Kulturbäckerei als soziokulturelles Zentrum aussehen könnte. Besonders 

den 

vielen verschiedenen Kulturinitiativen fehlten entsprechende Räumlichkeiten und 

gerade 

von diesem Kreis seien sicherlich gute und kreative Ideen zu erwarten. 

 

Herr Lange begrüßt die Einbeziehung privater Investoren und wirft in diesem 

Zusammen- 

hang die Frage auf, wie sich die Stadt Mainz die Finanzierung vorstellt. 

Im Übrigen sollten nicht nur Kulturschaffende, sondern auch Vertreterinnen und 

Vertreter 

anderer Institutionen aus der Neustadt zu dem runden Tisch eingeladen werden. 

 

Herr Walter-Bornmann weist in diesem Zusammenhang darauf hin, dass bezüglich 

der 
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künftigen Nutzung der Kulturbäckerei schon viel Vorarbeit geleistet wurde, die man 

sich bei 

den Gesprächen durchaus zu nutze machen sollte. 

                                                                                                                                      

Der Antrag wird mit folgender Ergänzung im zweiten Satz des Antrages einstimmig 

beschlossen: 

 

„ Dem runden Tisch sollten Kulturschaffende in der Mainzer Neustadt, 

Vertreterinnen und Vertreter der im Stadtteil ansässigen Vereine 

und anderer Institutionen sowie Vertreterinnen und Vertreter des 

Ortsbeirates Mainz-Neustadt angehören. “ 
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Punkt 3 Fahrradstationen von MVGmeinRad (CDU) 

Vorlage: 0171/2012 

 

Herr Lange begründet für die CDU den Antrag gemäß der Vorlage und 

bemängelt, dass in Bezug auf die Standortwahl kein Abstimmungsprozess mit dem 

Ortsbeirat und den Bürgerinnen und Bürgern stattgefunden hat. 
 

Das Projekt sei grundsätzlich begrüßenswert, jedoch fehle die entsprechende 

Transparenz. 

 

Die übrigen im Ortsbeirat vertretenen Parteien üben ebenfalls Kritik an dieser 

Vorgehensweise der Verwaltung. 

 

Der Vorsitzende weist darauf hin, dass er informiert wurde, jedoch die 

Entscheidungen bezüglich der Standortfrage unter Einbindung verschiedener 

Ämter nicht einfach war. 

Hinsichtlich der zu erwartenden Zuschüsse sollte jedoch eine schnelle Umsetzung 

erfolgen.  

 

Herr Gosch hätte sich keine Standorte gewünscht, die zu Lasten von Grün- und 

Freiflächen sowie Fußgängerbereichen gingen. 

 

Herrn Schild drängt sich der Verdacht auf, weniger Parkplätze, mehr Falschparker, 

mehr Einnahmen. 

                                                                                                                                      

Nach kurzer weiterer Aussprache wird der Antrag nicht zur Abstimmung gestellt, da 

man die Auffassung vertritt, dass das Thema „Fahrradstationen“ abgeschlossen 

sein dürfte. 

 

Der Ortsbeirat Mainz-Neustadt missbilligt jedoch die Vorgehensweise der 

Verwaltung, die Standorte der Stationen von „MVGmeinRad“ ohne Einbeziehung 

des Ortsbeirates festgelegt zu haben. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Anfragen                                                     

 

 

 

Punkt 5 Absperrung Josefsstraße (CDU) 

Vorlage: 0172/2012 

 

Zu der Anfrage der CDU liegt noch keine Stellungnahme der Verwaltung vor. 

 

Der Vorsitzende weist darauf hin, dass zwischenzeitlich Maßnahmen ergriffen 

wurden. 
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Punkt 6 Ausdehnen des Anwohnerparkens (CDU) 

Vorlage: 0174/2012 

 

Von der Anfrage und der Antwort der Verwaltung vom 25.01.2012 nimmt der 

Ortsbeirat Kenntnis.  
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Punkt 8 Vorgehen des Verkehrsüberwachungsamtes im Bereich 

Rheinufer/Kaiserstraße (SPD) 

Vorlage: 0188/2012 

 

Der Ortsbeirat nimmt die Anfrage und die Stellungnahme der Verwaltung vom 

20.01.2012 zur Kenntnis.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 9 Kooperationsprojekt "jungbewegt - Dein Einsatz zählt!" (SPD) 

Vorlage: 0204/2012 

 

Von der Anfrage und der Stellungnahme der Verwaltung vom 20.01.2012 nimmt 

der Ortsbeirat Kenntnis.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 10 Verkehrsregelung Hindenburgstraße/Josefsstraße (Grüne) 

Vorlage: 0189/2012 

 

Der Ortsbeirat nimmt die Anfrage und die Stellungnahme der Verwaltung vom 

24.01.2012 zur Kenntnis.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

Punkt 11 Sachstandsberichte 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 11.1 Sachstandsbericht zu Antrag 1603/2011, Grüne, Ortsbeirat Mainz-

Neustadt 

hier: Verkehrssituation in der Rheinallee 

Vorlage: 1956/2011 

 

Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 29.11.2011 zur 

Kenntnis.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 11.2 Sachstandsbericht zu Antrag 1605/2011 Grüne, Ortsbeirat Mainz-

Neustadt 

hier: Gewegsanierung Josefsstraße 

Vorlage: 2155/2011 

 

Von dem Sachstandsbericht der Verwaltung vom 07.12.2011 nimmt der Ortsbeirat 

Kenntnis. 
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Punkt 11.3 Antwort auf Anfrage  2018/2011 CDU, Lärmschutz 

Überwerfungsbauwerk Nordkopf 

 

Von der Stellungnahme der Verwaltung vom 11.01.2012 nimmt der Ortsbeirat 

Kenntnis.  
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Punkt 11.4 Sachstandsbericht zu Antrag 1606/2011 BÜNDNIS 90 DIE GRÜNEN, 

Ortsbeirat Mainz-Neustadt 

hier: Freie Fahrt für Fahrräder 

Vorlage: 0157/2012 

 

Den Ortsbeiratsmitgliedern liegt in o. g. Angelegenheit der Sachstandsbericht der 

Verwaltung vom 18.01.2012 vor. 

 

Herr Gosch bittet die Verwaltung um Mitteilung des Zusammenhangs, warum ohne 

die Öffnung der Straße Bonifaziusplatz auch die Rabanusstraße nicht geöffnet 

werden kann. 

 

Im Übrigen nehmen die Ortsbeiratsmitglieder von der Antwort Kenntnis.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 12 Mitteilungen und Verschiedenes 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 12.1 Entfernung von herrenlosen Fahrrädern 

 

Herr Lange nimmt Bezug auf die o. g. Stellungnahme der Verwaltung vom 

03.01.2012 und weist darauf hin, dass die Auskunft der Verwaltung sich nicht mit 

seinen bisherigen Beobachtungen in der Mainzer Neustadt deckt und teilt mit, dass 

einige herrenlose Fahrräder zum Teil schon mit Grün überwuchert sind. 

 

Er bittet die Verwaltung, die angesprochene Vorgehensweise - besonders in der 

nördlichen Neustadt und im Bereich der Bahngleise - auch entsprechend 

anzuwenden. 

 

In diesem Zusammenhang weist Herr Siegl darauf hin, dass auf dem 

Bahnhofsvorplatz bereits seit mindestens 4 Wochen stark beschädigte und 

aneinandergekette Fahrräder liegen. 

 

Die Verwaltung wird gebeten, sich den Anliegen anzunehmen. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 12.2 Barrierefreie Kaiserbrücke 

 

Herr Walter-Bornmann unterrichtet die Anwesenden darüber, dass in der nächsten 

Stadtratssitzung am 01.02.2012 in o. g. Angelegenheit ein Antrag der 

Ampelkoalition eingebracht wird mit dem Hinweis, dass dieses Anliegen auch im 

Ortsbeirat Mainz-Kastel positiv entschieden wurde. 
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Von Seiten des Ortsbeirates wird dies begrüßt.  
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Punkt 13 Einwohnerfragestunde (ca. 20.00 Uhr) 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 13.1 Mobile Geschwindigkeitsanzeigetafeln 

 

Aus den Reihen der Einwohnerinnen und Einwohner wird darauf hingewiesen, dass 

im November letzten Jahres in der Boppstraße für ein paar Tage 

Geschwindigkeitsanzeigetafeln installiert wurden, um Verkehrsteilnehmer ggf. auf 

ein überhöhtes Geschwindigkeitsniveau hinzuweisen. 

 

Herr Schild weist darauf hin, dass es sich hier um mobile 

Geschwindigkeitsanzeigetafeln handelt, die temporär im Stadtgebiet aufgestellt 

werden.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Ende der Sitzung: 20:50 Uhr 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

gez. Nico Klomann gez. Hans-Willi Mohr 

........................................................... ............................................................ 

Vorsitz Schriftführung 
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